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33 
новых жите-
ля появились в 
приюте для жи-
вотных в Не-

красовке на 2-й Вольской 
улице. Питомцы переехали в 
домик-вагончик, поставлен-
ный и обустроенный люби-
телями кошек.

— В июле умерла пожи-
лая женщина, одна из наших 
волонтёров, и в её квартире 
остались 33 кошки. Теперь 
они будут жить у нас, пока 
для них не отыщутся новые 
хозяева, — пояснила добро-
волец приюта Надежда Шу-
мова.

Волонтёры приюта укра-
сили вагончик граффити 
в виде кошачьей мордоч-
ки. Первые 19 кошек уже в 
него переехали. Остальные 
вернутся из клиники чуть 
по зже.

Животные обеспечены 
всем необходимым — кор-
мом, лекарствами, игруш-
ками — благодаря молодёж-
ным советам Департамента 
ЖКХ г. Москвы и ГБУ «Еди-
ный информационный рас-
чётный центр», а также пре-
фектуре ЮВАО. 

Вагончик установили ря-
дом со старым вольером, 
где давно живут 60 кошек. 
Все они ручные и ласковые, 
ждут новых хозяев.

Те, кто решил приютить у 
себя пушистое создание, мо-
гут обратиться в приют по 
адресу: ул. 2-я Вольская, 17, 
стр. 3. Тел. 8-915-248-3603.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ
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Актёр Сергей 
Колешня:
Хочу, чтобы 
мой голос 
на выборах 
был учтён   
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район Капотня
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Сергей Собянин по-
сетил Капотню. 
Пообщался с жи-
телями и принял 

ряд прорывных решений, 
которые дадут новый им-
пульс развитию района. 

Завершается 
основной этап 
реконструкции МНПЗ 

На встрече было решено 
привести в порядок сразу 
несколько ключевых для 
Капотни объектов: по-
ликлинику, Дворец куль-
туры, а также 1-й Капот-
нинский проезд, который 
проходит через весь район. 

Было много вопросов, 

касающихся экологии, 
ведь в Капотне располо-
жен Московский нефте-
перерабатывающий завод. 

— Как минимум раз в 
год я бываю на МНПЗ и 
смотрю, что там происхо-
дит. К сожалению, всё ме-
няется не так быстро, как 
хотелось бы, но на самом 
деле выполняется огром-
ный объём работ, — от-
метил мэр. — Здесь по-
явилась установка, кото-
рая обеспечивает полную 
очистку воды, так что сто-
ки стали чище, чем вода в 
Москве-реке. Ситуация с 
выбросами в атмосферу 
тоже улучшилась, но всё 
равно проблемы остают-

ся. Буквально в течение 
месяца закончится основ-
ной этап реконструкции 
завода. Будут выведены 
из работы шесть старых 
установок. Таким обра-
зом, экологическая ситу-
ация улучшится на 90%. 
Всё остальное должны 
доработать в течение двух 
ближайших лет.

Ситуация изменится и 
с ТЭЦ-22, которая нахо-
дится недалеко от Капот-
ни. По словам Сергея Со-

бянина, в ближайшие три-
четыре года предприятие 
перейдёт с угля на газ и 
выведет из эксплуатации 
устаревшие мощности.  

Жители выберут 
названия для парков 

С просьбой присвоить 
имена безымянным пар-
кам и скверам к мэру обра-
тилась местная жительни-
ца Светлана Каменская. 
По её словам, ни одно об-

щественное пространство 
в районе не имеет назва-
ния. Сергей Собянин под-
держал эту идею и пред-
ложил запустить голосо-
вание на портале «Актив-
ный гражданин». 

А самый личный вопрос 
задала пенсионерка Раи-
са Акатова. Она спроси-
ла, как мэр восстанавли-
вает силы после тяжёлого 
рабочего дня.

— Очень просто: рабо-
чий день заканчивает-
ся — едешь в Капотню, 
общаешься с хорошими 
людьми и восстанавли-
ваешься, — улыбаясь, от-
ветил Собянин и предло-
жил всем сделать фото на 
память.

Анна БОЙЦОВА

«Хорошо, 
что дождались 
благоустройства 
набережной»

Наталья Кузь-
мина, социаль-
ный работник:

— Я услы-
шала для себя 

много нового. Даже не 
предполагала, что у сто-
личных властей такие пла-
ны на развитие нашего рай-
она. Главное, что проблема 
благоустройства набереж-
ной решена. Мы этого дол-
го ждали и скоро уже будем 
там гулять. 

Софья Пере-
возская, врач:

— Порадова-
ло, что пробле-
мы, которые се-

годня обсуждались, будут ре-
шены. Перечень был доста-
точно длинный, но, судя по 
словам мэра, в Капотне за-
планирован большой объ-
ём работ, например благо-
устройство центральной 
улицы, 1-го Капотнинского 
проезда.

Надежда Кула-
га, семейный 
педагог:

— Эмоций 
много от встре-

чи, в основном они положи-
тельные. Очень радует, что 
в последние годы москов-
ские начальники — от мэра 
до главы управы — регуляр-
но встречаются с жителями, 
и не для галочки, а для диа-
лога, обсуждения самых на-
сущных проблем развития 
города. 

Ольга Сорина, 
волонтёр:

— Мне по-
нравилось, что 
общение лю-

дей с мэром было свобод-
ное, очень напоминало 
дружескую беседу. Это не-
обычно. Как правило, все 
волнуются, переживают. 
Сегодня, к счастью, такого 
не было. Все ответы мэра 
меня устроили, будем ждать 
результата. 

Раиса Акатова, 
инженер-техно-
лог:

— Уверена, 
что все проб-

лемы, которые мы сегод-
ня обсуждали, будут реше-
ны. Особенно важно, чтобы 
транспорт в районе разви-
вался. Нам пообещали но-
вый автобусный маршрут. 

Записал 
Олег ДАНИЛОВ 

Фото Артура НОВОСИЛЬЦЕВА

мнения      >>

«В каждом районе должна 
быть своя благоустроенная 
центральная улица»

Сергей Собянин: 
Отдыхаю, 
общаясь 
с жителями 
Капотни

Здание и приле-
гающую террито-
рию поликлини-
ки в Капотне при-
ведут в порядок в 
следующем году. 
Такое решение 
принял мэр Москвы Сер-
гей Собянин после того, 
как к нему обратился жи-
тель района Вяче слав Са-
пожников. 

— У нас одна поликли-
ника на весь район. В ней 
есть детское и взрослое 
отделения. В 2016 году 
в поликлинике начал-
ся текущий ремонт, а за-
тем планировался ремонт 
капитальный. Но до сих 
пор это не произошло, — 

сказал он мэру. 
С т о л и ч н ы й 

градоначальник 
пояснил, что в 
Москве в бли-
жайшие годы 
планируются ка-

питальный ремонт и мо-
дернизация большинства 
поликлиник. Также будут 
благоустроены прилегаю-
щие к ним территории. 

— Мы сделаем так, что-
бы вашу поликлинику 
включили в эту програм-
му в первую очередь, и в 
следующем году начнём 
капитальный ремонт и 
обновление, — заявил мэр 
Москвы. 

Олег ДАНИЛОВ

Популярный у 
жителей района 
Дворец культу-
ры во 2-м квар-
та ле Капотни 
нуждается в ре-
монте. 

— В нашем 
районе в самом 
центре находится люби-
мый всеми Дворец куль-
туры. Здесь очень много 
разных кружков, кол-

лективов, сек-
ций. Я сама в 
школьные годы 
ходила сюда, те-
перь тут занима-
ются мои дети. 
Но здание со-
всем старое, — 
рассказала жи-

тельница района Ната-
лья Целых. 

Она высказала пожела-
ние  изыскать в бюджете 

средства хотя бы на заме-
ну кресел в зале. 

— Ставить новые крес-
ла в плохое здание не 
нужно. Давайте мы тогда 
уже сделаем проект и про-
ведём во Дворце культуры 
комплексный капиталь-
ный ремонт. Обновим не 
только кресла, но и всё 
оборудование, — пообе-
щал мэр Москвы. 

Евгений БАКИН

На прилегающей к 
1-му Капотнинскому 
проезду территории 
после ремонта по-
явится освещённая 
и благоустроенная 
пешеходная зона со 
скамейками, фон-
танами и качелями. 

Жительница Капот-
ни Ольга Кузина, напри-
мер, хотела бы, чтобы 
центральная улица рай-
она стала красивой, как 
Тверская.

— Знаете, в чём проб-
лема жителей Тверской? 

Он и ж а л у ют-
ся, что там мно-
го народа ходит и 
освещение слиш-
ком яркое, — по-
шутил мэр. 

Тем не менее 
Сергей Собянин 

полностью поддержал по-
желание Ольги и поставил 
перед префектурой ЮВАО 
задачу — сделать проект 
благоустройства, обяза-
тельно обсудить его с жи-
телями и качественно вы-
полнить все работы. 

Андрей ТОМЦЕВ

В Капотне заканчива-
ется реконструкция на-
бережной. К берегу уже 
проведены лестничные 
спуски. Но рядом с ними 
нет пандусов для удобно-
го съезда детских коля-
сок. На это обратила вни-
мание мэра жительница 
района Ирина Мирко. 

— Как нам туда спу-
ститься с колясками? Это 
проблематично, — сказа-
ла она.  

Кроме этого, Ирина 
попросила развеять слу-
хи о том, что набережная 
в тёмное время суток не 
будет освещена. 

Сергей Собянин попро-
сил прокомментировать 
ситуацию своего замести-
теля — руководителя Де-
партамента природополь-
зования и охраны окружа-
ющей среды г. Москвы Ан-
тона Кульбачевского. 

— До конца сен-
тября мы закон-
чим на набереж-
ной все основ-
ные работы, уста-
новим лавочки, 
оборудуем дорож-
ки. Проект разра-
батывался давно, 
в нём нет панду-
сов, но мы их обязатель-
но сделаем. Парк зарабо-
тает 1 сентября, а вот ос-
вещение будет включено 
попозже, в ноябре, — со-
общил Кульбачевский.

Мэ р под-
черкнул, что 
на набереж-
ной обязатель-
но должна поя-
виться вся ин-
фраструктура 
для комфорт-
ного отдыха: 
павильоны с 

напитками и мороже-
ным, туалеты, зоны для 
барбекю, а также долж-
на быть организована ох-
рана. 

Антон БАКЕН

Поликлинику №68 ожидает 
капитальный ремонт

Главную улицу Капотни 
реконструируют 

Во Дворце культуры установят 
не только новые кресла 

На набережной зажгутся фонари

Сергей Собянин 
с жителями 
Капотни

Набережная Москвы-реки в районе 
Капотня

Мэр Москвы ответил 
на вопросы жителей ЮВАО Ар
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3рядом с домом

Г
р а д о с т р о и -
т е л ь н о - з е -
мельная ко-
миссия Мо-
ск вы (ГЗК) 

одобрила проект созда-
ния парка около стан-
ции метро «Братислав-
ская». Об этом сооб-
щили в пресс-службе 
Моском стройинвеста.

Новая зона отды-
ха появится на пересе-
чении улиц Перервы и 
Люблинской, где ранее 
планировалось строи-
тельство паркинга с тор-
говыми объектами пло-
щадью свыше 146 тысяч 
кв. метров.

— ГЗК приняла ре-
шение отменить строи-
тельство паркинга, а на 

свободной территории 
разместить парк, — со-
общил ответственный 
секретарь комиссии 
председатель Моском-
стройинвеста Констан-
тин Тимофеев.

Вопрос создания пар-
ка был поднят на встре-
че Сергея Собянина с 
жителями Марьина, ко-
торая прошла в конце 
июня. С просьбой раз-
бить зелёную зону на 
месте парковки к мэру 
обратился муниципаль-
ный депутат Евгений 
Меньшиков. Градона-
чальник одобрил идею, 
пообещав максимально 
быстро решить этот во-
прос.

Анна БОЙЦОВА

Работы по созданию пе-
шеходной зоны проходят 
от дома 11 до дома 16. 

— Сейчас там демонти-
руют старое асфальтобе-
тонное покрытие, вывозят 
мусор. После этого начнут 
укладку брусчатки на до-
рожки, — рассказала на-
чальник отдела по вопро-
сам ЖКХиБ управы Вы-
хино-Жулебино Наталья 
Манжула. 

В пешеходной зоне пла-
нируется установить ска-
мейки, фонари, оборудо-
вать детские и спортивные 
площадки, высадить цвет-
ники, кустарники и дере-
вья. Кроме того, террито-
рию обустроят для посе-
щения маломобильными 
группами населения. 

— По просьбе жите-
лей на детской площадке 
у дома 14, корпус 2, уста-
новим два батута, — до-

бавила Наталья Манжу-
ла. — Также люди про-
сили оставить зону тихо-
го отдыха возле дома 4, 
корпус 2, на улице Мар-
шала Полубоярова. Мы 
там планировали обору-
довать детскую площад-
ку. Теперь обсуждаем с 
проектировщиками, в ка-
ком другом месте её мож-
но разместить. 

Все работы планируется 
завершить 30 августа. 

Создание новой пеше-
ходной зоны жители райо-
на Выхино-Жулебино об-
судили в июле на встрече 
с мэром Сергеем Собяни-
ным. Жительница района 
Людмила Яровая сказала, 
что все очень ждут появ-
ления этого сквера, и по-
просила градоначальника 
проконтролировать про-
цесс.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Пешеходная зона 
появится на улице 
Генерала Кузнецова

Набережные в Мо-
скве, в том числе и 
вдоль улицы Южно-
портовой, планиру-
ют продлить, благо-
устроить и открыть 
для свободного по-
сещения. Об этом за-
яви л мэр Моск вы 
Сергей Собянин на 
июльской встрече с жи-
телями в Печатниках.

— В 2010 году в Мо-
скве было порядка 7 
процентов набережных 
Москвы-реки, благо-
устроенных и откры-
тых для нормального 
доступа. Сейчас уже 
около 20, но мы плани-
руем довести эту цифру 

до 80 процентов. И эту 
часть тоже будем де-
лать, — сообщил градо-
начальник. — На пром-
зонах никакого эколо-
гически вредного про-
изводства не построим 
— это сто процентов.

По словам заведую-
щего сектором по во-
просам строитель-
ства, имущественно-
земельных отношений 
и транспорта упра-
вы района Печатники 
Алексея Козлова, про-
ект планировки набе-
режной на Южнопор-
товой улице должна 
разработать Моском-
архитектура. Сроки 

реорганизации терри-
тории станут ясны по-
сле утверждения про-
екта планировки.

— Это будет либо жи-
лая застройка, либо 
парк, либо что-то ещё. 
Так, на территории 
бывшего завода Renault 
на Волгоградском про-
спекте, 42, построили 
технополис «Москва». 
Вместо завода «Син-
тез» на Угрешской, 2, по-
явился бизнес-квартал 
«IQ-парк». Со временем 
благоустройство ждёт и 
оставшуюся часть пром-
зоны «Южный порт», — 
считает он.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Набережную вдоль 
Южнопортовой 
благоустроят

Чего не хватает 
на набережной?
Корреспондент «ЮВК» пооб-
щалась с жителями Печатни-
ков и узнала, что они хотели 
бы увидеть на набережной Мо-
сквы-реки вдоль Южнопорто-
вой улицы.

Татьяна 
Киселёва, 
пенсионерка:

— Я была бы рада, 
если бы на набереж-

ной появились лавочки, танце-
вальные, а также игровые пло-
щадки для взрослых: большие 
шахматы, поле для игры в мини-
гольф или кольцеброс.

Даниил 
Васильченко, 
культорганизатор 
и детский педагог:

— Хотелось бы, что-
бы воду очистили и устроили там 
пляж с купанием. Стало бы удоб-
нее, если бы отсюда провели ве-
лодорожку до строящегося пар-
ка технических видов спорта в Ку-
рьянове.

Ирина 
Ананьева, 
пенсионерка:

— Давно пора про-
длить парк «Печатни-

ки» на север вдоль набережной 
Москвы-реки. Я за то, чтобы там 
высадили больше деревьев, про-
ложили велодорожки, постави-
ли лавочки, качели, спортивные 
тренажёры, громкоговорители с 
радио или музыкой.

Наталия ГЕРАСИМОВА
Фото автора

ваше мнение >>

Проект планировки 
набережной пока не готов, 
но скоро эта территория 
заметно преобразится

Здесь будут цветники, 
фонари и скамейки

Яр
ос

ла
в 

Чи
нг

ае
в

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й

Парк вместо парковки обустроят 
рядом с «Братиславской»
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Новую зону отдыха сделают 
на пересечении Перервы и Люблинской, 
где ранее планировали строить паркинг
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мой район

Н
а официаль-
ном сайте кан-
дидата на пост 
мэра Москвы 
Сергея Собя-

нина создан раздел, посвя-
щённый программе «Мой 
район». Она разработана, 
чтобы жизнь людей во всех 
146 районах города, вне за-
висимости от того, «спаль-
ник» это или исторический 
центр, была одинаково ком-
фортной. Все москвичи 
имеют право на качествен-
ное образование, высоко-
квалифицированную меди-
цинскую помощь, хорошую 
транспортную доступность 
и развитую инфраструкту-
ру. Для каждого из райо-
нов разрабатывается своя  
программа развития, ведь 
где-то нужны школы, где-
то поликлиники, а где-то 
благоустроенный парк. На 
сайте каждый человек в ре-
жиме онлайн может сооб-
щить, чего не хватает его 
району. Также здесь можно 
увидеть, что уже сделано и 
какие объекты появятся в 
ближайшее время.  

В Некрасовке 
построят метро 
и ТПУ

В разделе, посвящённом 
району Некрасовка, рас-
сказано о четырёх недав-
но запущенных автобус-
ных маршрутах: №841, 849, 
885, 893, благодаря которым 
стало удобнее добираться 
до соседних районов, стан-
ций метро, платформы Ко-
сино и города Люберцы. 

Вскоре в районе введут 
в строй и первую станцию 
метро с одноимённым на-
званием. Благодаря этому 
жители смогут добираться 
до центра города на 25-30 
минут быстрее, а пробок 
на дорогах станет мень-
ше. Здесь же будет и но-
вый транспортно-переса-
дочный узел, куда войдут 
торгово-развлекательный 
комплекс, спортивные 
и социальные объекты, 
скверы и бульвары. 

В исторической части 
района завершается стро-

ительство центра соци-
ального обслуживания. 
Здесь разместятся боль-
шой актовый и спортив-
ный залы, соляная пе-
щера, бильярдная, зим-
ний сад и помещения для 
всевозможных кружков и 
секций. Появится в райо-
не и своя подстанция ско-
рой медицинской помощи 
на 20 машино-мест с по-
мещениями для оказа-
ния помощи амбулатор-
ным больным.  

На ул. Льва Яшина, 
6а, скоро откроется но-
вая школа, рассчитанная 
на 1100 учеников. В Не-

красовке построят шесть 
детских садов, куда смо-
гут ходить 1775 малень-
ких жителей района.

На месте бывшей свалки 
на полигоне ТБО «Некра-
совка» вырастет всесезон-
ный парк отдыха — с кафе, 
горнолыжными склона-
ми, площадками для бар-

бекю, экологическими 
тропами. На самом поли-
гоне ведут работы по тер-
расированию, стабилиза-
ции склонов, устройству 
насыпи на откосах.

Некоторые объекты 
ждут благоустройства. В 
парке «Купеческие уго-
дья» появятся четыре те-

матические зоны: дет-
ские игровые площадки, 
спортивные площадки 
для игры в футбол, волей-
бол, стритбол, площадка 
для воркаута и зона барбе-
кю. На набережной озера 
Чёрное разместятся смо-
тровая площадка с пано-
рамным видом на озеро, 
пирс, мостки для рыбал-
ки, зоны отдыха с гамака-
ми и беседками, детские 
площадки, кафе, крытый 
спортивный павильон, 
песчаный пляж и откры-
тый летний бассейн.

В Лефортове 
появятся 
новые станции

В районе Лефортово в 
ближайшие годы будет до-
строена одноимённая стан-
ция метро. Она станет ос-
новой для крупного транс-
портно-переса дочного 
узла. Также на Третьем пе-
ресадочном контуре откро-
ют станцию метро «Авиа-
моторная», родную сестру 
уже существующей стан-
ции, и одноимённый ТПУ. 
Пересадочный узел «Авиа-
моторная» станет крупным 
транспортным комплексом 
с большим пассажиропото-
ком. Он объединит стан-
ции метро Калининской 
линии и Большого кольца 
метро, платформы Новая 
Казанского и Рязанского 
направлений железной до-
роги и остановки наземно-
го транспорта. 

Не забыли и об отды-
хе. Рядом с кинотеатром 
«Спутник» и у железно-
дорожной платформы 
Сорти ровочная появятся 
зелёные скверы с детскими 
и спортивными площадка-
ми, пешеходной зоной и 
зимним катком. А библио-
теки на Ухтомской, Воло-
чаевской, Энергетической, 
Сторожевой, Красноказар-
менной улицах и на шоссе 
Энтузиастов ждут ремонта 
и модернизации.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Некрасовке 
будет метро, 
в Лефортове — 
новые скверы 
Как будут развиваться районы 
Юго-Востока столицы

Около кинотеатра «Спутник» 
и платформы Сортировочная 
появятся детские 
и спортивные площадки

На территории транспортно-пересадочного узла 
в Некрасовке разместятся спортивные 
и социальные объекты, скверы и бульвары 

Строительство центра 
соцобслуживания 
на 1-й Вольской улице

Станция метро 
«Авиамоторная» 
Большой кольцевой линии
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экология

В 
Москве устано-
вят 500 контей-
неров для раз-
дельного сбо-
ра мусора. Об 

этом в своём избиратель-
ном штабе на круглом сто-
ле по вопросам экологии 
сообщил кандидат на пост 
мэра столицы Сергей Со-
бянин. Собираемый раз-
дельным способом мусор 
пойдёт на переработку 
для изготовления полез-
ных вещей. 

Вместо свалки 
в Печатниках 
будет парк

Сергей Собянин ска-
зал, что система раздель-
ного сбора мусора внедря-
ется во всём мире, однако 
мало где она функциони-
рует по-настоящему эф-
фективно. В Москве усло-
вия для раздельного сбо-
ра мусора создаются уже 
несколько лет. Для этого 
Правительство Москвы 
отказалось от строитель-
ства новых мусоросжига-
тельных заводов. Сейчас 
такие заводы есть в Запад-
ном Бирюлёве и в Коси-
но-Ухтомском. По словам 
Сергея Собянина, других 
подобных предприятий в 
столице не будет. 

— Мы сегодня боремся 
не за количество заводов 
на территории Москвы, 
а за людей, которые здесь 
живут, — подчеркнул он.

Сергей Собянин доба-
вил, что сейчас идёт ре-
культивация полигона 
твёрдых бытовых отходов 
«Малинки» в Новой Мо-

скве. На месте незаконной 
свалки в Печатниках по-
строят парк технических 
видов спорта. Зоны отды-
ха обустроят на террито-

рии бывших полигонов 
твёрдых бытовых отходов 
в Саларьеве и в Некра-
совке. Столичные власти 
помогают правительству 

Московской области ре-
культивировать полигон 
«Кучино».

Предложил волонтёр
Сегодня в Москве пере-

рабатывается 20% мусора. 
К концу года этот пока-
затель увеличится, ведь в 
Москве поставят 500 кон-
тейнеров для раздельного 

сбора отходов. Волонтёр 
Михаил Антонов предло-
жил установить их в люд-
ных местах — в парках и у 
крупных транспортно-пе-
ресадочных узлов.

— Идёт человек по горо-
ду, пьёт воду, но не всег-
да у него есть возмож-
ность куда-то выбросить 
бутылку, донести её до 
двора. Поэтому в обще-
ственных местах контей-
неры для раздельного сбо-
ра мусора тоже нужны, — 
пояснил Антонов. 

Контейнеры будут двух 
цветов: зелёные — для 
стекла, жёлтые — для пла-
стика. 

— К ним предлагаем до-
бавить обычную урну для 
неперерабатываемых от-
ходов — упаковки, окур-
ков, остатков пищи, — по-
яснил Михаил Антонов. 

Вывозить отходы из 
контейнеров будут специ-
альные мусоровозы. Поз-
же такие контейнеры бу-
дут ставить во дворах.  

— Надо развивать это 
направление: оно важ-
но для экологии города, 
для переработки вторич-
ных ресурсов, — считает 
Сергей Собянин. 

Превратятся 
в водопроводные 
трубы

Отходы будут сортиро-
вать на специальном пун-
кте. После сортировки их 
передадут переработчикам. 
Из отходов можно сделать 
много полезных вещей. 
Стеклянную тару берут 
стекольные заводы для из-
готовления бутылок и ба-
нок. Из пластиковых буты-
лок производят непищевую 
тару, канализационные и 
водопроводные трубы. 

Внедрение системы раз-
дельного сбора мусора по-
зволит улучшить эколо-
гию в Москве, ведь отходы 
не будут утилизировать на 
мусоро сжигательных заво-
дах. Это позволит сделать 
воздух более чистым. 

— Москва — один из са-
мых антропогенно пере-
груженных регионов: плот-
ность населения у нас колос-
сальная. Но при этом во всех 
проектах, которые сегодня 
реализуются в Москве, учи-
тывается необходимость за-
боты о здоровье жителей ме-
гаполиса, — сказал россий-
ский врач депутат Госдумы 
Геннадий Онищенко. 

Роман НЕКРАСОВ

Зелёные — для стекла, 
жёлтые — для пластика
В парках округа поставят контейнеры для раздельного сбора мусора

Из отходов сделают 
непищевую тару 
и водопроводные трубы 

Новорождённые Москвы получат сертификаты 
на посадку именных деревьев

В Москве дан старт се-
мейно-экологическому 
проекту «Наше дерево». 
Молодые семьи будут са-
жать деревья. Об этом 
кандидат на пост мэра 
Москвы Сергей Собянин 
сообщил в своём предвы-
борном штабе на круглом 
столе по вопросам эколо-
гии.

Традиция 
из древности

С инициативой сажать 
дерево в честь рождения 
ребёнка выступила се-
мейная пара волонтёров 
— Алексей и Анастасия 
Левчишины. 

— Ежегодно в Москве 
рождается примерно 150 
тысяч детей. Если их ро-
дители посадят по дере-
ву, вырастет целый лес, — 
сказал Алексей.

По словам Анастасии, 
такая традиция была ещё 
во времена Древней Руси. 

— Дерево росло вместе 
с малышом и становилось 

символом истории семьи. 
Я думаю, идея сажать де-
ревья по случаю рождения 
сына или дочери поможет 
сделать наш город ещё 
уютнее, — отметила она.

 
Больше, 
чем в Нью-Йорке 
и Париже

Сергей Собянин ини-
циативу волонтёров под-
держал. Теперь каждый 
новорождённый москвич 
вместе со свидетельством 
о рождении будет полу-
чать сертификат на посад-
ку именного дерева. Для 
этого родители малыша 
должны оставить заявку 
на портале mos.ru. 

— Специалисты служ-
бы озеленения свяжутся 
с ними и пригласят на по-
садку именного дерева в 
один из городских парков, 
— сказал Сергей Собянин. 

По мнению Марины 
Жило, гендиректора ком-
пании «Европарк», зани-
мающейся озеленением 

города, проект «Наше де-
рево» позволит улучшить 
экологическое благополу-
чие Москвы.

— Москва — один из са-
мых зелёных мегаполисов в 
мире. Более половины тер-
ритории старой Москвы 
занято зелёными насажде-
ниями. В Лондоне, напри-
мер, только 24% озеленён-
ных территорий, а в Пари-
же ещё меньше. Одно взрос-
лое дерево за год поглощает 
до 140 килограммов угле-
кислого газа, утилизирует 
до 40 килограммов пыли и 
сажи, — пояснила она. 

«Первенцев» 
высадят весной

Закупать саженцы будут 
специалисты городской 
службы озеленения. Они 
же предоставят инвентарь 
для посадки и будут уха-
живать за деревом. 

— С помощью GPS-
метки родители всегда смо-
гут найти дерево, которое 
было посажено в честь их 

малыша, — добавил кан-
дидат на пост мэра Москвы. 

По мнению Сергея Со-
бянина, с организацион-
ной точки зрения проект 
непростой. 

— Но по-человечески 

он очень трогательный и 
душевный. В ближайшее 
время отработаем техни-
ческую сторону проек-
та «Наше дерево» и запу-
стим его в порядке экспе-
римента, — сказал канди-

дат на пост мэра столицы.
Первые деревья в честь 

рождения маленьких мо-
сквичей Сергей Собянин 
предложил посадить буду-
щей весной. 

Роман ФЛЕЙШЕР
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Вывозить отходы будут специальные мусоровозы
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С помощью GPS-метки родители всегда смогут 
найти дерево, которое было посажено в честь 
малыша
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благоустройство

Н
а прошедшей 
неделе в из-
бирательном 
штабе канди-
дата в мэры 

Москвы Сергея Собя-
нина обсуждали благоу-
стройство столицы. Кру-
глый стол собрал ведущих 
экспертов в этой области: 
архитекторов, урбанистов, 
представителей культуры.

Вчера никто бы 
не поверил

По мнению Сергея Со-
бянина, сейчас, во время 
предвыборных дискуссий, 
когда кандидаты на пост 
мэра наперебой предла-
гают москвичам свои ва-
рианты развития город-
ской среды, самое время 
понять, как будет выгля-
деть благоустройство сто-
лицы в ближайшем буду-
щем. Тем более это акту-
ально, когда московская 
программа благоустрой-
ства «Моя улица» стала 
эталоном для многих го-
родов России. 

— Если бы мы начали на 
эту тему рассуждать лет 
шесть или семь назад, я 
бы, скорее всего, увидел на 
ваших лицах недоумение. 
Тогда казалось, что спро-
са на благоустройство нет 
и москвичей этот аспект 
мало интересует. Три года 
назад разговор получился 
бы более живой и интерес-
ный. А сегодня у нас в об-
ществе есть чёткое пони-
мание того, что такая ра-
бота нужна, востребована 
и её необходимо продол-
жать, — заявил в своём вы-
ступлении Собянин. 

Город как дом 
для всех

Как отметил кандидат 
на пост мэра, качественное 
благоустройство не просто 
формирует привлекатель-
ный облик города, но и 
создаёт новые рабочие ме-
ста, притягивает в город 
туристов. А это значит, что 
бюджет получает дополни-
тельные весьма ощутимые 
доходы. В благоустроен-
ных парках, скверах и на 
улицах можно проводить 
яркие и интересные фе-
стивали, участвуя в кото-
рых горожане становятся 
ближе друг другу. 

— Когда я несколько 
лет назад шёл по Николь-
ской, смотрел, что там 
можно сделать, она была 
тёмненькая, грязненькая, 
сплошь заставленная ма-
шинами. Я представляю, 
как на этой улице выгля-
дели бы фанаты во время 
чемпионата мира по фут-
болу, — отметил Собянин.

Он заявил, что обще-
ственные городские про-
странства должны при-
надлежать каждому го-
рожанину, они должны 
стать продолжением жиз-
ни каждого москвича. 

— Когда говорят, что 
благоустройство — пустая 
и не нужная никому трата, 
я говорю: тогда и кварти-
ру свою не ремонтируйте, 
и цветочки там не сажай-
те, и мебелью не занимай-
тесь — пустая же трата. Вы 
придите в грязную, разби-
тую квартиру и там живи-
те. Нет, мы так не хотим. 
Ну так и мы не хотим в 
грязном и разбитом горо-
де жить. Мы хотим, чтобы 
было красиво, благоустро-
енно и комфортно. Это 
принципиальная история 
для идеологии, осмысле-
ния того, что мы делаем, 
— сказал Собянин. 

Трава по пояс 
не роскошь

Доверенное лицо кан-
дидата — актёр и режис-
сёр Евгений Миронов. Он 
сказал, что новое прижи-
вается в обществе не сра-
зу, но зато потом начинает 
восприниматься как един-
ственно возможная норма. 

— Очень важна тема 
открытых уличных про-
странств. До сих пор не 
верится, например, что 
в «Зарядье» есть трава по 
пояс. Изначально это вос-
принималось в штыки. И 
только спустя некоторое 
время понимается, зачем 
это было сделано, но за-
бывают сказать слова бла-
годарности. Городское 
пространство становит-
ся спокойным и комфорт-
ным. Появляются велоси-
педные дорожки — и кто-
то говорит: «Зачем они? 
Москва — это что, Ам-
стердам? У нас зима пол-
года». А потом — ничего: 
все ездят на велосипедах 
по этим дорожкам и боль-
ше, чем полгода, — выска-
зал своё мнение об изме-
нении городской среды 
популярный актёр и ре-
жиссёр. 

Миронов отметил, что в 
современном городе даже 
парковки, заправки и тор-
говые центры вполне мо-
гут стать театральными 
площадками. 

— Люди сначала не по-
нимают, а потом останав-
ливаются и смотрят. Жи-
тели начинают чувство-
вать себя иначе, когда в 
торговом центре они мо-
гут не только купить бо-
тинки, но и пройти инте-

ресный творческий экспе-
римент, — сказал он.

Программа 
«Мой район» 
преобразит окраины

Эксперты отметили, 
что необходимо по об-
разу и подобию истори-
ческого центра преобра-
жать абсолютно все рай-
оны. В самом отдалённом 
углу не должно остаться 

пустырей, свалок, забро-
шенных объектов, а вме-
сто них нужно строить но-
вые спортивные комплек-
сы, делать скверы по ме-
сту жительства. Именно 
эти вопросы должна ре-
шить новая программа 
«Мой район», предложен-
ная Сергеем Собяниным. 

— Вопросы сглажива-
ния неравенства между 
центром и периферией, 
экономических и геогра-

Спальные районы 
примут модный облик
В штабе Сергея Собянина обсудили 
будущее благоустройство города

Не должно остаться 
пустырей, свалок, 
заброшенных объектов

Круглый стол собрал архитекторов, 
урбанистов, представителей культуры
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благоустройство

фических дисбалансов — 
это те вызовы, с которы-
ми сталкиваются сейчас 
все крупные города мира. 
Программа «Мой рай-
он» — это амбиция со-
вершенно нового уровня, 
— подчеркнул необходи-
мость программы режис-
сёр Алексей Муратов. 

Сергей Собянин, ком-
ментируя новый подход к 
развитию окраин, заявил, 
что для него принцип ра-
венства возможностей всех 
москвичей — вне зависимо-
сти от уровня благососто-
яния и места проживания 
— был в приоритете всегда. 

— Если мы благоустраи-
вали дворы, значит, благо-
устраивали дворы по всей 
Москве, вне зависимости от 
районов проживания… Мы 
комплексно посмотрели на 
это: а что там ещё достроить, 

чего не хватает? И конеч-
но, важнейшее из этих на-
правлений связано с благо-
устройством, — заметил он.

Он напомнил, что ре-
конструкция московских 
улиц началась далеко не с 
Садового кольца. Все на-
чиналось на Каширском, 
Ленинградском и Варшав-
ском шоссе, на проспекте 
Мира и во дворах Севера 
столицы. 

Открыть реку 
для прогулок

Отдельного обсуждения 
заслуживают московские 
набережные. Наш город 
расположен на большой 
реке, и ни в коем случае 
нельзя потерять такие 
прекрасные места отдыха, 
как набережные. По мне-
нию специалистов, в го-

роде нужно создать еди-
ное культурно-парковое 
пространство вдоль сто-
личной водной артерии.

— Постепенно нам нуж-
но открывать обществен-
ные точки, маленькие 
пространства для людей, 
которые потом смогут пе-

рерастать в качественные 
набережные, — предложил 
архитектор бюро «Мега-
ном» Юрий Григорян. 

Сергей Собянин согла-
сился с этим мнением и 
отметил, что уже несколь-
ко лет в Москве действует 
проект-стратегия разви-

тия Москвы-реки. Вла-
сти понимают, что река 
— это городское достоя-
ние. За последние годы 
территория берега, кото-
рая стала доступна горо-
жанам, выросла в два, а 
то и в три раза. Аналогич-
ная ситуация сложилась и 
с городскими парками. В 
последние годы их коли-
чество растёт ежегодно, а 
новые зелёные места от-
дыха притягивают горо-
жан как магнитом. 

— Важнейший про-
ект — обустройство реки 
Яузы и огромного количе-
ства малых рек и водоёмов 
Москвы. Не все живут ря-
дом с Москвой-рекой, но 
в большинстве районов 
есть своя небольшая реч-
ка, озеро, пруд, которые не 
менее ценны для живущих 
рядом людей.

Сергей Собянин под-
черкнул, что это направ-
ление должно быть одним 
из стратегических с точки 
зрения обустройства об-
щественных пространств 
и экологии. 

Валерий ПОПОВ
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В Крылатском 
укротят огонь 
и накормят 
полевой кашей

Фи на л ьн ы й э та п 
открытого чемпио-
ната Москвы по бое-
вому развёртыванию 
состоится 25 августа 
в 14.00 в Крылатском 
(ул. Крылатская, 2), 
сообщили на пресс-
конференции в сто-
личном главке МЧС, 
которая была прове-
дена при содействии 
и н ф о р м а ц и о н н о г о 
центра Правительства 
Москвы. 

— Ежегодные сорев-
нования проводятся в 
конце августа в память 
о страшном пожаре на 
Останкинской телебаш-
не, где героически погиб 
наш товарищ полков-
ник внутренней служ-
бы Владимир Арсюков, 
— сказал начальник ГУ 
МЧС России по г. Мо-
скве Илья Денисов. 

Боевое развёртыва-
ние — полный ком-
плекс действий, кото-
рый каждый экипаж 
пожарной машины вы-
полняет при ликвида-
ции пламени. В состя-
заниях примут участие 
не только сотрудники 
МЧС, но и спортсмены 
Росгвардии, Минобо-
роны, ДПД. 

Для гостей пригото-
вили мастер-классы и 
показательные высту-
пления. Повара каждо-
го округа МЧС угостят 
зрителей разными ви-
дами полевых каш. Для 
удобства проезда Мос-
гортранс предоставит 
бесплатные автобусы от 
станции метро «Кунцев-
ская». 

Анна САХАРОВА

Важнейший проект — 
обустройство реки Яузы 
и малых водоёмов Москвы

Фонтан на Самаркандском бульваре 
привлекает прохожих

«Дерево-шар» украшает Жулебинский 
бульвар 
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В
о всём мире 
сердеч но-со-
судистые забо-
левания были 
и остаются од-

ной из основных причин 
смерти людей. При этом 
за последние десятиле-
тия в их профилактике и 
лечении сделан огромный 
шаг. Особенно в этом пре-
успели страны Запада, но 
и Москва старается не от-
ставать, внедряя новей-
шие технологии в систе-
му здравоохранения.

О необходимости веде-
ния дальнейшей работы в 
этом направлении на пер-
вой встрече со столичны-
ми врачами говорил кан-
дидат в мэры Москвы 
Сергей Собянин. В ходе 
круглого стола специали-
сты здравоохранения рас-

сказали ему о своём виде-
нии путей развития мо-
сковской медицины. Об-
суждались три основные 
темы: единый стандарт и 
реконструкция поликли-
ник, внедрение системы 
чекапов вместо диспан-
серизации, улучшение си-
стемы профилактики ин-
фарктов и инсультов.

Говоря об особенностях 
оказания помощи людям 
с заболеваниями сердеч-
но-сосудистой системы, 
участники обсуждения 
отметили, что Москве не-
обходимо развивать и со-
вершенствовать уже соз-
данную сеть борьбы с ин-
фарктами и инсультами. 

— У нас в Москве по-
явилась своя инфарктная 
сеть, — отметил главный 
врач городской клиниче-

ской больницы им.  Юди-
на Денис Проценко. — В 
результате летальность 
от инфаркта миокарда 
снизилась до 40%. Мо-
сква сейчас находится в 
пятёрке городов с самой 
низкой смертностью по 
инфарктам. 

При этом Проценко об-
ратил внимание участни-
ков дискуссии на то, что 
в дальнейшем важно раз-
вивать все направления 
сразу: и профилактику, и 
просветительскую рабо-
ту, и оперативную медпо-
мощь с последующим ле-
карственным сопровож-
дением.

Мнение коллеги разде-
ляет глава НИИ им. Скли-
фосовского Сергей Петри-
ков. Он отдельно остано-
вился на необходимости 

широкого применения ан-
титромбоцитарных пре-
паратов, которые умень-
шают свёртываемость 
крови. Их применение бу-
дет в тренде лучших ми-
ровых практик в вопросе 
лекарственной поддерж-

ки пациентов, перенёс-
ших инфаркты и опера-
ции по стентированию 
сосудов сердца. По сло-
вам экспертов, необходи-
мо внедрение более совер-
шенных антикоагулянтов, 
поскольку ныне исполь-

зуемые препараты имеют 
ряд побочных эффектов. 
А новое поколение средств 
безопасно в применении. 
Осталось лишь сделать 
их доступными для всех 
нуждающихся пациентов.

Несомненно, стоит от-
метить тот факт, что та-
кой показатель, как боль-
ничная смертность от 
инфарк тов, в столице уже 
снизился вчетверо. Анало-
гичный показатель по ин-
сультам сократился вдвое. 
При этом, наверное, од-
ним из слабых мест в ра-
боте по снижению смерт-

Москва совершила рывок 
в борьбе с инфарктами 
и инсультами

неправильное 
питание

артериальная 
гипертония

стресс, тревога, 
депрессия

избыточное 
употребление алкоголя

низкая 
физическая активность

ожирениеповышенный 
холестерин

курение

 ФАКТОРЫ РИСКА для нашего сердца:

Москвичи с риском инфаркта 
и инсульта будут получать 
самые современные 
лекарства

Созданную сеть по борьбе 
с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями будут 
совершенствовать
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Масштабна я ак ци я 
«Москва без гриппа» 
пройдёт с 20 августа по 28 
октября.

Об этом рассказал ру-
ководитель Департамен-
та здравоохранения г. Мо-
сквы Алексей Хрипун на 
пресс-конференции в ин-
формационном центре 
Правительства Москвы.

Он отметил, что в этом 
году в столице будут рабо-
тать более 500 бесплатных 
пунктов вакцинации во 
всех городских поликли-

никах, у 29 станций метро, 
возле трёх станций МЦК 
и у двух железнодорож-
ных станций. Также при-
вивку можно сделать в 70 
центрах госуслуг «Мои до-
кументы». 

— В этом году прививку 
против гриппа можно бу-
дет сделать в девяти тор-
говых центрах столицы. 
Это поддержали москви-
чи во время голосования 
на портале «Активный 
гражданин», — сообщил 
Алексей Хрипун.

Он подчеркнул, что 
привиться в поликлини-
ках города можно в любой 
день, в том числе в выход-
ные. Все пункты оснаще-
ны отечественными вак-
цинами.

С полным списком 
адресов пунктов вакци-
нации можно ознако-
миться на сайте Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы mosgorzdrav.ru, 
кликнув на баннер «Мо-
сква без гриппа».

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Провериться 
на онкозаболевания 
можно 
по субботам

Каж дый, кто забо-
тится о своём здоро-
вье, может бесплатно 
п р ой т и о б с ледов а-
ние на предрасполо-
женность к онколо-
г и ческ им заболева-
ни ям. Ка ж д у ю суб-
боту до 22 сентября в 
московских поликли-
никах беру т на ана-
лиз к ровь из вены: 
жен щ и н п роверя ю т 
на риск рака молоч-
ной железы и яични-
ков, мужчин — на на-
личие признаков рака 
предстательной же-
лезы. Онкоскрининг 
проходит по субботам 
с 8.00 до 14.00, специ-
а льно готовиться к 
нему не нужно.

В ЮВАО ана л и-
зы принимают 25 ав-
густа в филиале №5 
23-й поликлиники по 
адресу: ул. Недорубо-
ва, 2; 1 сентября — во 
2-м филиале поликли-
ники №109 (ул. Грай-
вороновская, 18, корп. 
1), а 8 сентября обра-
щаться можно в фили-
ал №2 19-й поликли-
ники, она находится в 
доме 2/20 на Армавир-
ской улице.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

ности от сердечно-сосу-
дистых заболеваний пока 
остаётся профилактика. 
Столичные власти наме-
рены в ближайшие пять 
лет обратить самое при-
стальное внимание на это 
направление в здравоох-
ранении.

Принципиальным нов-
шеством станет то, что у 
москвичей, у которых бу-
дет выявлена повышенная 
вероятность возникнове-
ния инфаркта или инсуль-
та, появится возможность 
получать самые действен-
ные современные лекар-
ства. Такой подход к ле-
карственной поддерж-
ке будет соответствовать 

мировому тренду разви-
тия медицины. Да, согла-
сился Сергей Собянин, 
это потребует дополни-
тельных трат из городско-
го бюджета, но главное — 
это поможет спасти сотни 
и тысячи жизней горожан.

— Сейчас есть большая 
европейская доказатель-
ная база, которая говорит 
о том, что эти препараты 
уменьшают смертность, у 
людей с нарушением рит-
ма сердца, которые при-
нимают эти препараты, 
просто не происходит ин-
сульт, — рассказал Сергей 
Петриков. — По большо-
му счёту это инвестиция, 
и мы получаем резуль-

тат: меньше инсультов — 
меньше затрат на лечение.

Кстати, уже сейчас каж-
дый москвич может прий-
ти в специальный каби-
нет в поликлинике и по-
лучить всю необходимую 
информацию о том, как 
предупредить инфаркт 
и инсульт, оценить риск 
его развития и распознать 
первые признаки заболе-
вания.

Не менее важна в деле 
борьбы с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями 
и популяризация здорово-
го образа жизни, а также 
информирование о пер-
вых симптомах инфаркта 
и инсульта. По словам Де-
ниса Проценко, первые 
три-четыре часа являют-
ся ключевыми для спасе-
ния жизни при любой из 
этих болезней.

В завершение обсужде-
ния Сергей Собянин от-
метил, что считает экс-

пертное мнение чрезвы-
чайно ценным. Вопрос 
здравоохранени я дл я 
него как для главы города 
очень важен, и он счита-
ет необходимым вникнуть 
во все тонкости вопроса. 

— Нельзя сказать: пусть 
этими вопросами занима-
ется профессиональное 
сообщество. Давайте ра-

ботать вместе, — подчер-
кнул он. — У нас есть се-
рьёзный опыт работы, по-
тенциал, прекрасные вра-
чи и медсёстры, так что у 
нас есть уверенность, что 
московское здравоохра-
нение в ближайшие годы 
сделает ещё один серьёз-
ный, качественный шаг 
вперёд.

Сделать бесплатную прививку от гриппа можно рядом с домом

Там принимают пациен-
тов, которым нужно прой-
ти дополнительное обследо-
вание, подтвердить диагноз 
и подобрать антикоагулянт-
ную терапию. 

— Основная функция каби-
нета — это профилактика по-
вторных инфарктов и инсуль-
тов у пациентов с мерцатель-
ной аритмией, подверженных 
наибольшему риску сердеч-
но-сосудистых осложне-
ний, — говорит главный вне-
штатный специалист ЮВАО 
по кардиологии, заведую-
щая отделением кардиоло-
гии поликлиники №109 Ири-
на Шошина. 

В кабинете есть портатив-
ный аппарат «коагучек», на 
котором определяется пока-
затель свёртываемости кро-
ви. Он необходим, так как 
большинство пациентов кар-
диолога принимают препара-
ты, разжижающие кровь. При 

необходимости врач опера-
тивно корректирует дозу на-
значаемого лекарства.

Ежемесячно в кабинете 
проводят занятия для паци-
ентов с нарушениями рит-
ма сердца. Врачи объясняют 
людям причины мерцатель-
ной аритмии, осложнения 
этого заболевания, как дей-
ствуют антикоагулянты. Спе-
циалисты также рассказыва-
ют о необходимости соблюде-
ния сбалансированной диеты 
с правильным содержанием 
белков, жиров, углеводов, ви-
таминов и микроэлементов.

 Кабинет вторичной профи-
лактики инфарктов и инсуль-
тов работает с 8.00 до 20.00. 
На обучение может прийти лю-
бой пациент и его родственни-
ки. Объявление о проведении 
занятий вывешивают в поли-
клинике за две недели. Адрес: 
ул. Гурьянова, 4, корп. 3.

Ольга ФРОЛОВА

В поликлиниках округа работают 
кабинеты профилактики 
инфарктов и инсультов

Первые три-четыре часа 
являются ключевыми 
для спасения жизни 

В поликлиниках будут работать 
500 бесплатных пунктов вакцинации
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В кабинете 
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инфарктов 
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№109 на улице 
Гурьянова
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Кандидат на пост 
мэра Москвы от ЛДПР 
депутат Государствен-
ной думы Михаил Дег-
тярёв потребовал отме-
нить решение Мосгор-
избиркома о регистра-
ции бывшего директора 
строительной компании 
Михаила Балакина в ка-
честве претендента на 
пост столичного градо-
начальника. 

— Исковое заявление 
о признании незакон-
ным решения Мосгориз-
биркома от 31 июля 2018 
года зарегистрировано в 
суде. Суд проведёт бесе-
ду со сторонами, — со-
общили в пресс-службе 
Дегтярёва. 

В своём канале в «Те-
леграме» кандидат от 
ЛДПР рассказал чита-
телям, что требование 
отменить регистрацию 
Балакина подан по пря-
мому поручению предсе-

дателя ЛДПР Владими-
ра Жириновского, по-
скольку Балакин изби-
рался в Мосгордуму от 
Либерально-демокра-
тической партии, по-
лучил высокий статус 
благодаря её поддерж-
ке, но затем «утратил с 
ней связь». 

В сентябре 2014 года Ба-
лакин был избран депута-
том Московской городской 
думы 4-го созыва от ЛДПР, 
при этом он не является 
членом партии, что позво-
ляет ему законно участво-
вать в выборах в качестве 
претендента на пост мэра. 

Антон БАКЕН

Кандидат на пост мэра 
Москвы от КПРФ Вадим 
Кумин представил в из-
бирательном штабе свою 
предвыборную програм-
му. В её основу положе-
ны идеи общероссийской 
программы компартии.   

Как отметил кандидат 
в своём выступлении во 
время представления про-
граммы, в ней учтены ито-
ги встреч с избирателями. 
По данным штаба, за 2,5 
месяца Кумин и его по-
мощники провели свыше 
100 встреч в разных райо-
нах города. 

— Сущностное содер-
жание плана определяется 
лозунгом «Москва — это 
люди». Столица не долж-
на превращаться в бизнес-

проект, где каждая сфера 
жизни проходит ускорен-
ный процесс коммерциа-
лизации. Проекты, когда 
миллиарды рублей бук-
вально укладываются в 
землю с ежесезонно сме-
няемыми плиткой и бор-
дюрным камнем, обязаны 
уйти в прошлое, — заявил 
кандидат.

Кумин предлагает на-
править деньги на фи-
нансирование социаль-
ных обязательств города, 
на образование, медици-
ну, сделав их реально бес-
платными, качественны-
ми и общедоступными. В 
программе также говорит-
ся, что только социалисты 
умеют побеждать безрабо-
тицу, а также обеспечи-

вать молодых специали-
стов жильём без всякой 
кредитной кабалы. 

Валерий ПОПОВ

Кандидат на пост 
мэра столицы от партии 
«Справедливая Россия» 
Илья Свиридов предста-
вил горожанам свою из-
бирательную програм-
му — «За родную Мо-
скву». Её текст разме-

щён на официальном 
сайте кандидата. 

По мнению Свиридо-
ва, значительный раз-
мер столичного бюджета 
позволяет «сделать наш 
город самым прекрас-
ным местом на Земле». 
В своей программе он 
заявляет, что нынеш-
ние московские власти 
лишь украшают фа-
сад, но за ним прячут-
ся «недоступная меди-
цина и дорогое образо-
вание, завышенные та-
рифы на «коммуналку» 
и транспорт, платные 
парковки и многочасо-
вые пробки». 

Свиридов предлагает 
вместо программы бла-
гоустройства увеличить 
социальные расходы, 
ликвидировать плат-

ные парковки и восста-
новить сеть маршрут-
ных такси, на 50% сни-
зить плату за проезд на 
общественном транс-
порте и провести ре-
форму местного само-
управления, чтобы пе-
редать значительную 
часть полномочий пре-
фектур и управ муници-
пальным депутатам.

Кандидат также пред-
лагает начать систем-
но развивать в городе 
практику раздельного 
сбора мусора, ввести в 
каждом районе долж-
ность «садовника», от-
ветственного за озеле-
нение территории, и 
убрать с территории го-
рода нефтеперерабаты-
вающий завод.

Олег ДАНИЛОВ

Илья Свиридов хочет системно 
развивать практику 
раздельного сбора мусора

Кандидат в мэры Мо-
сквы, бывший руководи-
тель строительной ком-
пании «СУ-155», депутат 
Мосгордумы Михаил Ба-
лакин, который идёт на 
выборы от партии «Союз 
горожан», представил на 
круглом столе «Будущее 
Москвы: хватит спорить, 
время строить» свою пред-
выборную программу.

Документ носит назва-
ние «Всех построю», ана-
логичный лозунг исполь-
зуется и будет использо-
ван на агитационных ма-
териалах Балакина. 

Основной темой про-
граммы стало строитель-
ство. По словам канди-
дата, приведённым в до-
кументе, он идёт на вы-
боры, поскольку «городу 
нужен новый толчок в раз-
витии». Например, Бала-
кин предлагает увеличить 
темп проведения про-
граммы реновации и сно-
сить не менее 500 старых 
пятиэтажек в год, а так-

же начать массово стро-
ить много уровневые пар-
ковки в каждом районе за 
счёт столичного бюджета. 

— Ещё в 2001 году на за-
седании Правительства 
Москвы я предложил соз-
дать гаражестроительные 
комбинаты по типу и об-
разу домостроительных 
комбинатов и строить 
типовые парковки, при-
чём строить многоэтаж-
ные типовые парковки, 

как мне кажется, нужно 
за счёт городского бюд-
жета. То, что земли в Мо-
скве нет, — миф, её хвата-
ет всегда, — сказал канди-
дат в своём выступ лении 
на круглом столе. 

В программе Балакина 
также предлагается увели-
чить полномочия префек-
тов округов и разрешить 
главам управ занимать 
должность больше семи лет.

Евгений БАКИН

Михаил Балакин представил 
предвыборную программу  
«Всех построю»

Вадим Кумин предлагает направить 
деньги на другие цели

Михаил Дегтярёв потребовал 
отменить решение  Мосгоризбиркома
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С
о в р е м е н н ы е 
спортивные и 
досуговые со-
оружения по-
явятся на тер-

ритории 30 районов Подмо-
сковья. Об этом говорится в 
сообщении, опубликован-
ном на едином городском 
портале mos.ru.

По просьбам 
садоводов

«Обустроенные места 
для детских игр и занятий 
спортом появляются, на-
пример, в Талдомском го-
родском округе, в округах 
Наро-Фоминск, Истра, 
Орехово-Зуево, в Бого-
родском городском округе 
и Солнечногорском муни-
ципальном районе. Места 
под размещение детских 
и спортивных площадок 
подобраны по просьбам 
местных жителей и мо-
сквичей, имеющих детей 
и внуков. Их расположе-
ние удобно и для жителей 
из близлежащих населён-
ных пунктов», — расска-
зывается в тексте новости. 

По данным мэрии, бо-
лее 200 этих сооружений 
уже начали строить. Удоб-
ные места для отдыха и за-
нятий спортом станут ча-
стью новой инфраструк-
туры, которую совмест-
ными усилиями создают 
мэрия столицы и прави-

тельство Московской об-
ласти для комфортной за-
городной жизни дачников.

Легче доехать, 
лучше жить 

Когда в феврале это-
го года власти столицы 

и Подмосковья подписы-
вали соглашение о стра-
теги ческом развитии 
Московского региона, в 
числе основных приори-
тетов была и задача сде-
лать жизнь москвичей, 
живущих в садовых коо-
перативах, такой же ком-

фортной, как в городе. Те-
перь из бюджета Москвы 
и Подмосковья ежегодно 
будут выделять деньги на 
благоустройство дачных 
посёлков, строительство 
автомобильных дорог, со-
циальной и инженерной 
инфраструктуры. 

Уже с 1 августа москов-
ские льготники и все пен-
сионеры получили пра-
во бесплатного проезда 
в пригородных поездах, 
в том числе и в экспрес-
сах, а пользователи со-
циальной карты москви-
ча могут бесплатно ездить 
в автобусах в Москов-
ской области. Автобу-
сы 77 маршрутов до дач-
ных кооперативов стали 
ходить чаще, поскольку 
на них появилось 100 но-
вых машин. Совсем ско-
ро от садоводческих то-
вариществ до вокзалов и 
ближайших станций ме-
тро будет запущено ещё 35 
маршрутов. 

О подробностях проек-
та «Москва — дача» мож-
но узнать на сайте mos.ru, 
а также во время личной 
консультации, их сегод-
ня уже проводят в Под-
московье сотрудники цен-
тров госуслуг Москвы. До 
конца лета горожане бу-
дут получать популярные 
государственные услуги в 
209 специально созданных 
подмосковных мини-офи-
сах МФЦ прямо на тер-
ритории садоводческих 
некоммерческих товари-
ществ. 

Андрей ТОМЦЕВ

Из бюджета Москвы 
и Подмосковья ежегодно 
будут выделять деньги 
на благоустройство дачных 
посёлков

Жизнь на даче станет 
комфортнее

Загородный избирательный 
участок для москвичей-дачников

Волон тёров корп у-
са наблю дателей начали 
подготавливать к работе 
на избирательных участ-
ках, в том числе за преде-
лами города. Об этом во 
время торжественной це-
ремонии открытия обуча-
ющих курсов в Москов-
ском парламентском цен-
тре рассказал сопредседа-
тель движения в защиту 
прав избирателей «Голос» 
Григорий Мельконьянц.  

— Обучение корпуса 
наблю дателей продлится 
до конца августа. За это 
время мы сможем обучить 
всех волонтёров, которые 
выразили желание рабо-
тать на избирательных 

участках в день выборов 
мэра Москвы. Наша про-
грамма по обучению об-
щественных наблюдате-
лей является уникальным 
опытом. Мы проинструк-
тируем несколько тысяч 
человек, которые будут 
контролировать прозрач-
ность голосования, — ска-
зал он. 

Для наблюдателей, ко-
торые будут работать на 
«дачных» избирательных 
участках, запланированы 
отдельные занятия. 

— В этот раз наблюдате-
лям предстоит более слож-
ная задача, потому что го-
лосование в Москве про-
длено на два часа  и волон-

тёры будут работать чуть 
дольше. Однако избира-
тели от этого только вы-
игрывают: у них появля-
ются дополнительные воз-
можности принять уча-
стие в выборах, — заметил 
Мельконьянц. 

Выборы мэра Москвы 
состоятся 9 сентября. Все 
избирательные у част-
ки будут работать с 8.00 
до 22.00. В этом году мо-
сквичи впервые смогут 
проголосовать вне города. 
Для этого избирательные 
участки откроют в Подмо-
сковье, а также в Калуж-
ской, Тульской и Влади-
мирской областях.

Олег ДАНИЛОВ

Наблюдателям предстоит работать на два часа дольше

Столичные власти построят в садовых товариществах 400 детских 
и спортивных площадок

Места для детских площадок 
подобраны по просьбам местных 
жителей и москвичей

Избирательные участки будут 
работать с 8.00 до 22.00
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обратная связь

Помогите ор-
ганизовать ре-
гулярную убор-

ку нашего двора. Также 
просим вернуть ограж-
дение газонов по пери-
метру дома, обновить 
скамейки и поставить 
урны.

Надежда Ивановна, 
ул. Привольная, 9, корп. 1

Мусор во дворе на ул. 
Привольной, 9, корп. 1, 
после обращения жи-
телей в газету убра-
ли. Дру гие пожела-
ния — монтаж газон-
ных ограждений, заме-
на скамеек, установка 
урн — учтут в ходе ра-

бот по комплексному 
благо устройству боль-
шой дворовой терри-
тории по адресам: ул. 
Привольная, 9, корп. 
1, и 5, корп. 2 и 3. Об 
этом «ЮВК» сообщили 
в управе района Выхи-
но-Жулебино. 

— В ходе комплекс-
ного благоустройства 
планируется отремон-
тировать асфальтобе-
тонное покрытие, за-
менить бортовой ка-
мень, подсеять новые 
газоны, — рассказал 
зам. главы управы Ва-
силий Буканов. — На 
спортивной площадке 
появятся искусствен-

ная трава и дорожка из 
плитки, вокруг поста-
вят новое ограждение. 
Ориентировочно рабо-
ты планируется завер-
шить к сентябрю.

Что касается поддер-
жания чистоты, с рабо-
чими по уборке проведе-
на беседа о необходимо-
сти каждый день соблю-
дать все технологические 
требования. Регуляр-

ность очистки терри-
тории взята под особый 
контроль управы.

Марина МАКЕЕВА

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5.
Отдел благоустройства: 
(499) 796-5873, отдел 
по работе с обращениями 
граждан: (499) 796-5928.
Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

Асфальт отремонтируют, 
а вокруг спортплощадки 
появится новое ограждение

11
25

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495) 681-3645

Во дворе на Привольной 
вырастет искусственная трава

Между моим 
домом и домом 9 
проходит 

междво ровый проезд. Там 
что-то копают, снима-
ют асфальт. Что там 
происходит?

Ирина Михайловна,
1-я ул. Машиностроения, 

2/7, корп. 1

— На 1-й улице Маши-
ностроения, 2/7, корпус 1, 
проводилось благоустрой-
ство, — пояснил началь-
ник отдела ЖКХиБ упра-
вы района Южнопорто-
вый Вилен Манвелян. – 

Здесь отремонтировали 
асфальт, заменили бордю-
ры, на детской площадке 
установили несколько но-
вых игровых форм, а так-
же восстановили газоны – 
около 400 квадратных ме-
тров. Сейчас работы уже 
завершены.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района 
Южнопортовый: 
ул. Трофимова, 27, корп. 1, 
тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: 
uzh_sekretar@
uvao.mos.ru

Что происходит 
на 1-й улице 
Машиностроения?

Яр
ос

ла
в 

Чи
нг

ае
в

Между домами 2/7, корпус 1, 
и 9 поменяли асфальт

Мусор во дворе убрали
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обратная связь

Детскую пло-
щадку у нашего 
дома освещает 

один-единственный фо-
нарь, который спрятан в 
густой листве. Гулять с 
ребёнком после наступле-
ния темноты неуютно. 
Помогите сделать хоро-
шее освещение.

Вячеслав Иванович, 
Волгоградский просп., 160, 

корп. 3

Сейчас на детских пло-
щадках светильники ста-
вят небольшие — 5 метров 
высотой, и они действи-
тельно теряются в кронах 
деревьев. 

— Мы уже включи-
ли этот двор в предвари-
тельный список адресов 
для установки дополни-
тельного освещения по 
программе «Безопасный 
город» на будущий год, — 
говорит зам. главы управы 
района Выхино-Жулебино 
Елена Подустова. 

Кроме того, управа за-
казала проведение про-
верки уровня освещённо-
сти на этой детской пло-
щадке. В ближайшие дни 

комиссия «Мосгорсвета» 
выедет во двор на Волго-
градском просп., 160, корп. 
3, вечером, когда стемнеет. 
Если обследование пока-

жет, что света значитель-
но меньше, чем требуется 
по нормативам, вопрос бу-
дут решать в оперативном 
порядке. Возможно, про-
сто заменят лампы на бо-
лее мощные, которые дают 
больше света. Если откло-
нение от норм значитель-
ное, будут ставить вопрос 
об установке дополнитель-
ных светильников нового 
образца. 

Всего же в этом году в 
Выхине-Жулебине в пла-

новом порядке дополни-
тельное освещение сдела-
ют на 20 детских площад-
ках, в том числе установят 
фонари там, где раньше их 
вообще не было. В списке 
102 новые опоры, в частно-
сти на Рязанском просп., 
72, корп. 1 и 2, и 70, корп. 
3, устанавливают 10 но-
вых опор. Во дворе на Ря-
занском просп., 82, корп. 
1, поставят четыре опо-
ры. Светлее станет также 
на детской площадке на 

Ташкентской ул., 23, корп. 
4, на Самаркандском бул., 
6, корп. 4, и 10, корп. 3, а 
также ещё в 15 дворах рай-
она. Все работы планиру-
ется завершить ориенти-
ровочно до 1 сентября. 

Марина МАКЕЕВА 

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский просп., 
64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686.
Сайт: vyhino-
zhulebino.mos.ru

На детской площадке в Выхине-Жулебине 
темно гулять с ребёнком

Когда посадят 
деревья в 4-м 
квартале Капотни?

В нашем дворе 
после урагана 
упало больше 10 

деревьев. Когда планиру-
ется посадка новых? 

Ирина Аркадьевна, 
Капотня, 4-й квартал, 3

— На 2019 год «Жилищ-
ник района Капотня» по-
дал заявку на посадку 17 
клёнов и 86 кустарников 
спиреи Вангутта для жи-
вой изгороди на дворовой 
территории по адресу: Ка-
потня, 4-й квартал, дома 2, 
3, 7, 8. При положительном 
решении отдела подзем-
ных коммуникаций ГБУ 
«Мосгоргеотрест» и Де-
партамента природополь-
зования и охраны окру-
жающей среды г. Москвы 
эти посадки запланируют 
на весну 2019 года, — со-
общил первый зам. главы 
управы района Капотня 
Олег Матвеев.

Маргарита ИВАНОВА
Управа района Капотня: 
Капотня, 2-й квартал, 7, 
тел. (495) 355-1901. Эл. 
почта: uprava-kapotnya@
mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: Капотня, 2-й 
квартал, 4, 
тел. (495) 355-7592. 
Эл. почта: 
gbu.kapotnya@mail.ru

В этом году 
в районе 
установят 
102 новых 
фонаря

Двор на Волгоградском проспекте 
включили в предварительный список 
адресов для дополнительного освещения

Напротив мое-
го балкона 
стоит ЦТП. 

Прошу покрасить его, а 
то сейчас постройка 
выглядит некрасиво. 

Ольга Павловна,
ул. 1-я Новокузьминская, 16, 

корп. 2

ЦТП у дома житель-
ницы приведут в по-
рядок работники ПАО 
«МОЭК». 

— В адрес директора 
ПАО «МОЭК» направ-
лено письменное обра-
щение о необходимо-
сти привести строение в 
надлежащее состояние, 

— сообщил первый зам. 
главы управы Рязанско-
го района Евгений Ро-
винский.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
Управа Рязанского района: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел. (495) 371-8782.
Эл. почта: uprava-
ryazansky@mos.ru

ЦТП на 1-й Новокузьминской покрасят
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В нашем подъез-
де ощущается 
запах от мусо-

ропровода. Просьба по-
мыть и продезинфициро-
вать его.

Алла Григорьевна, 
ул. Полбина, 40

Плановая промывка 
и дезинфекция мусоро-
провода в доме 40 на ули-
це Полбина проводились 
в июле. Однако в связи с 
появлением запаха ковши 
и мусорокамеру вымыли и 
продезинфицировали ещё 
раз, состояние ствола тща-
тельно проверили. Об этом 
сообщили в ГБУ «Жилищ-
ник района Печатники».

— По регламенту ство-
лы мусоропроводов моют 
и дезинфицируют в со-
ответствии с графиком 
один раз в год, — гово-
рит начальник производ-
ственно-тех ни ческого 
отдела ГБУ «Жилищник 
района Печатники» На-
талья Володина. – Ков-
ши очищают ежеднев-
но. Мы проверим техно-
логию уборки по этому 
адресу. 

В компании, занимаю-
щейся дезинфекцией му-
соропроводов, пояснили, 

что неприятный запах мо-
жет появиться из-за пище-
вых отходов. Выброшен-
ные в мусоропровод кор-
ки арбузов и дынь, мясные 
и рыбные отходы частично 
остаются на стенках ство-
ла и в жаркую погоду дают 
сильный запах. Поэтому 
такие отходы лучше выно-
сить в контейнер во дворе.

Марина МАКЕЕВА 

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: 
ул. Гурьянова, 65,
тел. (495) 657-3500

Мусоропровод в Печатниках 
вымыли ещё раз 

ЦТП на 1-й Новокузьминской улице
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позиция

— На выборы, безус-
ловно, надо ходить. Тог-
да будет спокойно на 
сердце, что ты пошёл и 
выполнил свой граж-
данский долг. Я вспоми-
наю детство: в нашей се-
мье день выборов всег-
да был праздничным 
днём, звучала музыка. 
Помню, старшее поко-
ление после возвраще-
ния с избирательного 
участка устраивало се-
мейное торжество. Тогда 
люди чаще встречались, 
все чувствовали сопри-
частность к судьбе сво-
его города, страны. И 
сейчас очень важно сде-
лать свой выбор.

Я прожил 28 лет в 
Юго-Восточном окру-
ге столицы, мои луч-
шие песни написаны 
именно здесь. Я считаю, 
что район Кузьминки — 
это мой соавтор. Я жил на 
улице Юных Ленинцев, 
на улице Новокузьмин-
ской. И сейчас часто бы-

ваю в этом районе. Вся моя 
юность прошла во дворце 
спорта «Москвич». Я был 
заядлым футболистом. 
Это прекрасное место для 
стадиона, но прошло вре-

мя, и хотелось бы, что-
бы стадион стал как-то 
посовременнее. Дворец 
культуры АЗЛК тоже, 
на мой взгляд, требует 
дополнительного вни-
мания — это же храм 
искусства! Радует, что 
преобразились столич-
ные парки, что площади 
города избавили от на-
громождения палаток 
— так называемого шан-
хая. Стало, безусловно, 
дышать легче. Но, ко-
нечно, важно, чтобы лю-
дям, которые там рабо-
тали, были созданы но-
вые, комфортные усло-
вия для работы.

Важно, чтобы у тех 
людей, которые приез-
жают в Москву, не было 
потребительского от-
ношения к городу. Мо-

сковский уклад жизни 
формировался годами, и 
если люди будут приез-
жать сюда с добром, столи-
ца ответит хлебом-солью.

Ирина ЛЬВОВА

Поэт Александр Шаганов:
В нашей семье день выборов 
всегда был праздником

Александр Шаганов — автор сти-
хов к песням Аллы Пугачёвой, Со-
фии Ротару, Дмитрия Маликова, 
Кати Лель, Никиты, групп «Рондо», 
«На-На» и многих других исполните-
лей. Написал около 100 текстов для 
группы «Любэ».
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В 
сентябре мо-
сквичи будут 
выбирать себе 
нового градо-
начальника. На 

пост мэра претендуют пять 
известных горожан. Депу-
таты МГД и избиратель-
ная комиссия сделали всё, 
чтобы любой человек мог 
принять участие в голосо-
вании: созданы «дачные» 
избирательные участки, 
время работы комиссий 
продлили на два часа. 

Казалось бы, есть все 
удобства для избирате-
ля. Но не все собираются 
идти на выборы, а неко-
торые этим даже бравиру-
ют. Люди не доверяют об-
щественным институтам, 
критически относятся к 
политическим партиям. 

В Люксембурге, Тур-
ции, Пакистане, Австрии, 
Бельгии, Болгарии, Бра-
зилии, Греции и Егип-
те закон позволяет нака-
зывать граждан за неявку 

на голосование как штра-
фами, так и тюремным за-
ключением. Некоторые 
политики с завистью по-

глядывают на эти стра-
ны. Совсем недавно тог-
дашний президент США 

Барак Обама предлагал 
ввести в Североамери-
канских штатах так на-
зываемые принудитель-

ные нормы участия в го-
лосовании. Однако идея 
не прошла. Эксперты ука-

зали на явные недостат-
ки этой системы. Обяза-
тельное голосование на-
рушает базовые свободы 
человека как личности и 
неправильно мотивирует 
граждан: на выборы они 
идут из страха перед на-
казанием. 

В большинстве стран, 
в том числе и в России, 
голосование — право, но 
никак не обязанность. 
Тем не менее выборы — 
важная штука. Мэр даёт 

поручение своим подчи-
нённым выделять день-
ги как школе на окраи-
не, так и школе у Покров-
ских Ворот. Мэр прини-
мает решение, где и когда 
строить метро. Мэр ре-
шает, что будет на окра-
ине — парк или пром-
зона. В общем, от него 
многое зависит. Так что 
не ходить на голосование 
по меньшей мере недаль-
новидно.

Олег ДАНИЛОВ  

Непуганые избиратели
В России за неявку на выборы не наказывают. Но это не повод на них не ходить

От мэра во многом зависит, 
как будет дальше жить 
Москва

Актёр Сергей Колешня:
Хочу, чтобы мой голос был учтён 

Москва в последние 
годы обрела облик на-
стоящего столичного 
города, это факт. Осо-
бенно сильно преобра-
зования коснулись цен-
тра столицы. Но и окра-
ин тоже. Я живу в доме 
на Рязанском проспек-
те, у нас есть хорошие 
детские площадки, ря-
дом два детских сада, 
две школы, появляются 
интересные магазины и 
кафе, куда можно пойти 
всей семьёй. Рядом ро-
скошный большой парк. 

Никогда раньше не 
было такого интенсив-
ного строительства ме-
тро. Вот и у нас сейчас 
поблизости тоже идёт 
строительство подзем-
ки. Правда, перекрыли 
при этом часть дорог, 
но понятно, что это яв-
ление временное. Надо 
потерпеть. 

Вижу, что в городе не-
мало делается для ин-
валидов-колясочников, 
но, например, у нас в 
метро «Рязанский про-

спект» колясочник у 
вряд ли под силу одно-
му самостоятельно спу-
ститься на станцию. 
Приходится рассчиты-
вать на помощь посто-
ронних. Но ведь каждый 
спешит по своим делам. 

Конечно, я пойду на 
выборы 9 сентября. Хочу, 

чтобы мой голос был уч-
тён. И всех призываю 
пойти, потому что пово-
дов не ходить на выборы 
практически нет.

Сергей Колешня — ак-
тёр, режиссёр и продюсер. 
Вёл ряд программ на ра-
дио и телевидении. Снял-
ся в фильмах «Кулагин и 
партнёры», «С.П.Королёв. 
Главный Конструктор», «Из 
жизни капитана Черняева», 
«А у нас во дворе…».
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@
mail.ru, 
redaktor-2017@
yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  
(495)681-3645

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970
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Ф
естиваль го-
р о д с к о г о 
ландшафт-
ного дизай-
на «Цветоч-

ный джем» пройдёт в Мо-
скве с 30 августа по 9 сен-
тября. Он не ограничится 
только выставочными са-
дами и цветниками — ра-
ботами профессиональных 
ландшафтных архитекто-
ров и дизайнеров, а также 
садоводов-любителей.

Взрослых и юных гостей 
праздника ждёт обширная 
развлекательная и позна-
вательная программа: 
пройдут бесплатные ма-
стер-классы, посетите-
ли которых узнают тайны 
ландшафтного дизайна, 
ботаники, химии и фло-
ристики, откроют для себя 
интересные кулинарные 
рецепты, научатся деко-
рировать предметы и соз-
давать оригинальные объ-
екты для дома и сада, ос-
воят программирование и 
сделают собственный объ-
ёмный проект дома.

Диджей-школа 
на Цветном бульваре

На Цветном бульваре 
30 августа откроется ди-
джей-школа Umaker. Эта 
площадка будет работать 

с 11.00 до 20.00. Пять раз в 
день гостей локации ждут 
выступления ди джеев из 
школы диджеинга Umaker 
(начало выступлений в 
11.00, 13.00, 17.00 и 19.00). 
А ещё каждый день до 8 
сентября здесь будут про-
ходить занятия, которые 
помогут начинающим 
диджеям сделать первые 
шаги. Все полученные зна-
ния ученики смогут проде-
монстрировать 9   сентября 
— прослушивания будут 
проходить в течение все-
го дня, а в 19.00 начнётся 
финал конкурса. Победи-
телей ждёт приз от школы 
диджеинга — сертификат 
на обучение. 

Как сделать смузи?
На площади Револю-

ции предложат освоить 
азы декора и флористи-
ки, на учиться готовить 
полезные и вкусные блю-
да, высаживать цветы и 
расписывать предметы до-
машнего быта. 

Посетителей павильона 
«Арт Садик» научат созда-
вать нежные букеты с ро-
машками, высаживать 
растения, расписывать и 
декорировать цветочные 
горшки. 3 сентября здесь 
пройдёт День фиалки. 

Гости узнают, как обра-
щаться с любимым цвет-
ком Тургенева, Шекспи-
ра и Гёте и создадут с ним 
уникальные цветочные 
композиции. А 5 сентя-
бря в рамках Дня цветов 
профессиональный фло-
рист поделится интерес-

ными фактами о работе с 
растениями и поможет со-
ставить букет с летним на-
строением. 

Философией здорового 
питания поделятся шеф-
повара в «Кулинарной ма-
стерской». Здесь будут го-
товить смузи из фруктов и 
овощей, лёгкие йогурты, 
мороженое, капкейки в 
виде розы и варенье, а ещё 
блины с орехами, круасса-
ны и даже печь калачи. 

Уроки рисования 
и живописи

В «Цветочной кухне» на 
Тверской площади шеф-
повар покажет, как сде-
лать 3D-цветы в желе, и 
предложит оригинальные 
рецепты создания цветоч-
ных капкейков! Здесь же в 
«Школе флористики» луч-
шие преподаватели и спе-
циалисты проведут от-
крытые уроки, подска-
жут, как создавать автор-
ские букеты и цветочные 

композиции, откроют 
актуальные тенденции и 
технологии. Третий па-
вильон на этой площадке 
— «Студия натюрморта» 
— предложит гостям уро-
ки рисования и живопи-
си. Здесь можно овладеть 
искусством композиции 
натюрморта, научиться 
делать наброски и рисун-
ки, работать с красками.

Юных натуралистов 
приглашает «Домик са-
довника» на Тверском 
бульваре возле памятни-
ка Сергею Есенину, где 
они смогут подготовить-

ся к работам в саду или 
на огороде: познакомятся 
с модными тенденциями 
в ландшафтном дизайне, 
создадут мультивешал-
ку для садовых мелочей, 
распишут именные садо-
вые инструменты и деко-
рируют красочные колбы 
для автополива.

Полезным для каждого 
флориста и садовода лайф-
хакам научат в Камергер-
ском переулке. Игруш-
ки-антистресс, багажные 
бирки в виде экзотических 
фруктов, арт-панно с бота-
ническим рисунком, мод-
ные нашивки для одежды 
— это далеко не полный 
список тех оригинальных 
предметов, которые нау-
чатся делать и украшать 
посетители этой площад-
ки в дни фестиваля. 

Денис ЛАЗАРЕВ

Подробности о фестивале 
и конкурсе «Цветочный 
джем» смотрите на сайте 
moscowseasons.com/ru/
festival/fl ower-jam-2018

Мороженое, кексы 
и лайфхаки для садоводов
В конце августа в столице начнётся фестиваль «Цветочный джем»

На Цветном 
бульваре 
будет 
работать 
школа 
диджеев

8 и 9 сентября, в День горо-
да, на Манежной площади и в 
«Лужниках» покажут спектак-
ли — участники Международ-
ного театрального фестиваля 
им. А.П.Чехова. Об этом рас-
сказал 14 августа на пресс-
конференции, посвящённой 
проекту «Москва — театраль-
ная столица», генеральный ди-

ректор этого фестиваля Вале-
рий Шадрин.

— Программу мы составили 
ещё в декабре. Одни из самых 
ярких участников — два испан-
ских театра: «Фура дель Бауш» 
и «Ксаркса». Их спектакли — 
большие и сложные: с краном, 
огнями и объёмной инфраструк-
турой, — сообщил он.

Подарком для посетителей ста-
нет представление французско-
го уличного театра «Транс Экс-
пресс», в котором группа барабан-
щиков в ярких камзолах покажет 
удивительные трюки на стреле ги-
гантского подъёмного крана. Тай-
ваньский «Театр Ю» раскроет се-
креты восточной философии с по-
мощью танца, актёрской игры и 

ударных инструментов. Удивят 
зрителей бразильско-немецкие 
музыканты «Фуриоза», фран-
цузский ансамбль «Танцующие 
музы», московский оркестр духо-
вых инструментов «Пакава Ить», 
южнокорейская театральная труп-
па «Модерн Тэйбл» и другие кол-
лективы.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В День города на улицах покажут лучшие постановки чеховского фестиваля

Улицы и площади Москвы 
украсят цветами
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В этом году количество 
фестивальных площадок увеличили
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